



# Lenguaje y política

De acuerdo a definición.de, *“la **política** es una actividad orientada en forma ideológica a la toma de decisiones de un grupo para alcanzar ciertos objetivos”*. Al referirse a la toma de decisiones de un grupo, debe entenderse como decisiones que nos conciernen a todos.

Desde el momento en que todos los miembros de un grupo estamos involucrados, el lenguaje que se utilice y el actuar de nuestros representantes, debería de ser una herramienta manejada con ética y responsabilidad.

Todas las personas que participan en política deberían de tener y generalmente tienen, habilidad para expresarse, son buenos y elocuentes oradores, convencen a las personas. El lenguaje que se utiliza en discurso, debe ser claro, sencillo y elegido cuidadosamente tomando en consideración el público al que va dirigido.

El lenguaje que se utiliza debería de propiciar la convivencia pacífica, a través de promover el entendimiento, el pacto y el diálogo.



## ¿Cómo debería de ser el lenguaje de los políticos?

### **Recuerda: cspr**

C de corrección y claridad

S de soltura

P de precisión y profusión

R de respeto

El lenguaje debería de servir para que los políticos presenten su programa con claridad, de tal forma que los ciudadanos comprendan su propuesta, elijan con objetividad y puedan acudir a las urnas a ejercer su derecho al voto, durante las elecciones.

Muchas veces, los políticos ocupan su tiempo en atacarse y desacreditar a sus oponentes, cuando en realidad deberían ocuparlo en tener un buen plan, informarlo verazmente y responder a las preguntas que los ciudadanos les hagan. El lenguaje debería ser transparente, darle la oportunidad a las personas de que elija, sin ser objetos de engaño y falsedad.

En condiciones ideales, los ciudadanos deberíamos de tener una idea justa y precisa del tipo de gobierno que queremos. Ese gobierno va a funcionar con nuestros impuestos y tenemos el derecho de decidir en qué queremos que se usen. Por ejemplo, tengo el derecho a decidir si

quiero que mi dinero se invierta en brindar educación gratuita a toda la población, o en buenas carreteras y rutas de acceso. Tengo derecho a decidir si mi dinero se va a usar para regalar alimentos en forma de bolsas solidarias o si prefiero que se use para promover la cultura y el deporte. Es responsabilidad de los políticos, convencer con la verdad, dando a conocer sus planes de gobierno, la forma en que van a usar nuestro dinero y las personas que van a participar activamente para lograr los objetivos propuestos.

El lenguaje debe utilizarse para defender y sustentar las propuestas políticas, para resaltar las bondades del programa que se propone, utilizarlo con respeto, evitar los insultos, la descalificación, los reproches. Por eso es importante que desde jóvenes, aprendamos las técnicas de discusión en grupo, para adquirir la habilidad de debatir y defender nuestras ideas, sin incurrir en la ofensa y la discusión ofensiva.



## Referencias

<http://www.lavanguardia.com/opinion/editorial/20121007/54352347314/la-politica-y-el-lenguaje.html>

<http://go.to/xela>

<https://pixabay.com>

<http://www.stockvault.net/free-photos>

<https://www.shutterstock.com>